

LA COLUMNA

## LOS PROTAGONISTAS

MÓNICA MORENO

**El escaparate de las ferias comerciales**

Con el otoño no sólo viene el frío sino que las convocatorias de ferias comerciales, nacionales e internacionales, son cada vez más numerosas. Es un buen momento para presentar los productos y servicios de las empresas en estos escaparates que atraen tanto a particulares como a profesionales. Aunque no comienza el año, en la práctica después del verano es época de tomar decisiones, de comprar y de vender. Y por esta razón tanto cámaras, federaciones y asociaciones de empresarios se encargan de promocionar la participación en las ferias comerciales, con todas las facilidades del mundo. Y lo están consiguiendo. Son muchas las empresas, grandes y pequeñas, que año tras año se deciden a participar no sólo para exponer sus trabajos sino para aprender de la experiencia de los otros. También es cierto que todavía queda mucho camino que recorrer en la participación castellanomanchega en las ferias internacionales. Es lógico, es mucho más caro, porque la lejanía ya no es un problema. Dentro de unos años será más fácil y es que los salones y recintos feriales de todo el mundo compiten entre ellos para que estos eventos tengan lugar en sus instalaciones, por lo que estudian todas las posibilidades para atraer a los organizadores y a los empresarios.



JAVIER POZO

**REUNIÓN DEL PATRONATO DEL JURADO ARBITRAL**

El director general de Trabajo, Joaquín Hernando, se ha reunido con el Patronato del Jurado Arbitral de Castilla-La Mancha, formado por agentes sindicales y empresariales, para evaluar el funcionamiento del Jurado Arbitral desde su creación en 1997. En lo que va de año el Patronato del Jurado Arbitral ha realizado 64 mediaciones de las que se han beneficiado 13.000 trabajadores. En esta reunión también se ha tratado el ampliar en los próximos meses las mediaciones de este Patronato a los casos individuales, ya que hasta ahora sólo beneficiaban los colectivos.

**Los agricultores de la región contrataron 1.034.000 pólizas**

Los seguros agrarios han supuesto para los tomadores en Castilla-La Mancha más de 3.600 millones de pesetas, siendo los agricultores de Cuenca los que más han gastado hasta el mes de septiembre de 2000 con cerca de 1.400 millones, seguidos de Albacete con 935 millones y Cuenca con 753 millones de pesetas. Según la Agrupación Española de Entidades Aseguradoras de los Seguros Agrarios (Agroseguro), en la provincia de Toledo el coste del tomador ha supuesto 442 millones y en Guadalajara, con 149 millones de pesetas. Sin embargo esta inversión no se puede comparar con el número de pólizas que se han contratado, ya que en cada provincia castellanoman-

chega destaca un cultivo, siendo las pólizas más caras los de la cebolla. La provincia que hasta septiembre de este año ha contratado más pólizas ha sido Cuenca, con 12.020, seguida de Ciudad Real con 11.886 y de Toledo con 8.695 pólizas. En Castilla-La Mancha se han contratado 1.034.631 pólizas. Entre las líneas que más se aseguran en la región destacan las de la uva de vino, los combinados de cereales de invierno y de primavera. En uva de vino los agricultores ciudadreales fueron los que más han invertido en este concepto, con unas 6.200 pólizas y 1.120 millones de pesetas. En combinado de cereales de invierno es Toledo la que más destaca con 4.008 pólizas.

**Las Rurales han emitido más de 90.000 tarjetas con el SCP**

En los últimos años se ha registrado un importante incremento en la utilización de las tarjetas de crédito y débito como medio de pago a la hora de realizar operaciones de compra al por menor, lo que ha obligado a muchos pequeños comercios a adaptarse a esta nueva situación, especialmente para competir con las grandes superficies. Sin embargo, el principal problema con el que se encuentran los establecimientos minoristas es la pérdida de márgenes comerciales por las altas comisiones que muchas entidades fijan y la imposibilidad de permitir que los clientes realicen sus compras a plazos. Para solucionar estos y otros problemas derivados de la actividad del pequeño comercio, la Caja

Rural de Toledo puso en marcha hace cuatro años el denominado Sistema de Compra Personalizada (S.C.P.), al que después se han ido adheriendo el resto de rurales de Castilla-La Mancha y también Caja Guadalajara. Estas entidades han emitido cerca de 90.000 tarjetas con este sistema desde que se puso en funcionamiento, y alrededor de 5.000 comercios se han adherido a la iniciativa. En este sentido, el mejor comportamiento lo ha experimentado la Rural de Toledo, donde actualmente hay 2.000 comercios en los que los usuarios pueden encontrar el S.C.P. y existen aproximadamente 50.000 tarjetas operativas, con un volumen de negocio anual cercano a los 280 millones de pesetas.

**ALDIA****La Junta recurre el R.D. de liberalización de horarios**

El Gobierno de Castilla-La Mancha ha decidido recurrir ante el Tribunal Constitucional los reales decretos del Gobierno central aprobados en junio sobre la liberalización de horarios comerciales, del suelo y de las ITV's. El Ejecutivo castellanomanchego entiende que estos tres reales decretos, que se enmarcan en el paquete de medidas liberalizadoras de la economía aprobado el pasado 23 de junio en Consejo de Ministros, suponen una invasión de las competencias de la Comunidad Autónoma.

**Convenio entre el Consejo de Cámaras y Compaq**

En la primera semana del próximo mes podría tener lugar la firma de un convenio entre el Consejo Regional de Cámaras de Castilla-La Mancha y la multinacional Compaq. Este convenio tiene como principal objetivo promover la adquisición y renovación de equipos informáticos a un precio más económico para las empresas de la región. Según fuentes del Consejo, este convenio se firmará con la Central de Compras de Compaq y tendrá un ámbito regional. También se ha negociado que cualquier instalador de equipos informáticos en Castilla-La Mancha pueda acogerse a este convenio para proceder a la instalación de los equipos en las empresas que lo demanden.

**La afiliación a la Seguridad Social ha subido un 4,57%**

La afiliación a la Seguridad Social en Castilla-La Mancha en lo que llevamos de año, hasta el mes de agosto, se ha incrementado en un 4,57%. Hasta el mes de agosto según la Tesorería General de la Seguridad Social están registrados en sus oficinas 541.393 trabajadores, de los que el 32% es Toledo, seguida de Ciudad Real con el 24%, y de Albacete con el 20%. Con respecto al mismo periodo del año anterior los trabajadores dados de alta en la Seguridad Social han aumentado en un 3,91%, estando por encima de la media regional Albacete con el 4,8% y Guadalajara con el 4,6%.